
 
 

Protokollauszug 
aus der 

27. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Klima, Ordnung,Umwelt-
schutz und ländliche Entwicklung  

vom 20.04.2017 

 
öffentlich 
Top 4.2 BE Lichtmasterplan (Beschluss zum Antrag DS 16/SVV/0062) 

 
 

 
Herr Goetzmann (Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung) erklärt, dass der Arbeitskreis 
Lichtplanung aufgrund von Personalmangel noch nicht eingerichtet werden konnte. Weswegen 
es auch gegenüber der Berichterstattung aus dem letzten Jahr nichts Neues zu berichten gebe. 
Anhand des Beschlusses zur Drucksache (DS) 16/SVV/0467 „Lichtkonzept für Potsdam schritt-
weise umsetzen“, in dem festgeschrieben ist, dass der Alte Markt und sein Umfeld entsprechend 
des Lichtkonzeptes beleuchtet werden soll, ließen sich jedoch bereits zum jetzigen Zeitpunkt ei-
nige Problemfelder benennen. Zum einen stünde der Masterplan im Spannungsverhältnis zu den 
technischen Gegebenheiten, wenn beispielsweise umfangreiche Baumaßnahmen nötig würden. 
Zudem sei die intensive Beteiligung Dritter notwendig, vor allem bei der Finanzierung. Ein erheb-
licher Abstimmungsbedarf sei zu erwarten, für den die Personalkapazitäten nur eingeschränkt 
vorhanden seien. Außerdem müssten restriktive Regelungen für den Umgang mit Beleuchtungs-
vorgängen Dritter aufgestellt werden, damit die eigenen Bemühungen nicht konterkariert würden. 
Herr Goetzmann plädiert dafür, den Lichtmasterplan auf gezielte wenige Inseln im Stadtgebiet 
auszurichten, auf die die Planungen ausgerichtet sein sollten. 
 
 
Frau Hüneke dankt Herrn Goetzmann für die Ausführungen und meldet gesonderten Rückspra-
chebedarf an. 
 
 
Der Ausschuss für Klima, Ordnung, Umweltschutz und ländliche Entwicklung nimmt die Bericht-
erstattung zur Kenntnis.  
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